

Un año extraordinario para la lucha deportiva en Cuba



Martín Torres

La Habana, 8 dic (JIT).- "Los resultados en los recientes juegos centrocaribeños y en los panamericanos indican que estamos en condiciones de hacer un buen papel en los Juegos Olímpicos de París 2024", aseguró el jueves Martín Torres Peguero, comisionado nacional de luchas y presidente de la federación cubana de ese deporte.

Sus valoraciones se escucharon en la reunión anual de ese deporte con la prensa, celebrada en el Salón de Actos del Coliseo de la Ciudad Deportiva habanera.

Martín recordó que la temporada que acaba estuvo matizada por la escasa celebración de eventos nacionales, solo los 59 Juegos Escolares Nacionales, mientras que a nivel internacional tuvieron actividad en 11 lides de diverso nivel.

Sobre esto último destacó que con 97 atletas participantes se lograron 88 medallas, 45 de esas de oro. Mayor énfasis puso en la efectividad en finales, pues esas 45 coronaciones provinieron de 59 finales.

El directivo ponderó las loables actuaciones rendidas en los XXIV Juegos Centroamericanos y del Caribe de San Salvador 2023; los XIX Juegos Panamericanos de Santiago 2023 y el Campeonato Mundial de Luchas de Budapest 2023, en los cuales siempre se lograron actuaciones por encima de los pronósticos.

En la capital salvadoreña se cargaron 15 títulos y tres medallas de bronce; en la chilena un botín de 8-5-3; y en el certamen mundial de 2-0-1 y cuatro boletos a París 2024. Estos últimos los firmaron los campeones Luis Orta y Gabriel Rosillo, el medallista de bronce Oscar Pino y la fémina Milaymis Marín Potrillé.

Martín explicó que pretenden clasificar entre 10 y 12 luchadores para la venidera cita olímpica, en un año de otras prioridades como extender la especialización de entrenadores a nuevas provincias; incluir la categoría sub-23 años en el torneo nacional por equipos y ampliar la práctica de la lucha playa.

Mostró un diseño de eventos nacionales y en el exterior que podrá cumplirse en la medida que las condiciones financieras del Inder lo permitan. Por supuesto, la búsqueda de boletos olímpicos será prioridad durante el torneo continental previsto en México entre finales de febrero e inicios de marzo de 2024.

Para ello deberá competirse, durante el segundo mes del año, en el certamen panamericano y a continuación en el clasificatorio, que dejará dos boletos por división de peso.

El encuentro incluyó una actualización sobre el arbitraje de este deporte en la Isla, que cuenta con 232 exponentes, tres de ellos internacionales y 148 nacionales.

Manuel Rodríguez, metodólogo de la Comisión Nacional de Luchas a cargo de este asunto, destacó el nivel alcanzado, pero reconoció que siguen siendo muy pocos los árbitros internacionales, tomando en cuenta el nivel de Cuba en este deporte. Cifró esperanzas en que un cubano oficie en París 2024.

PALABRAS DE TRUJILLO EN MAYÚSCULAS

El profesor Raúl Trujillo calificó de extraordinario lo hecho en la lucha durante el año que concluye, pues con muy poca actividad competitiva de preparación se lograron grandes resultados.

Ponderó las actuaciones de Orta y Rosillo, campeones mundiales y de los juegos multideportivos en que participaron, y de Pino, quien ya clasificó a Mijaín López para los Juegos de París 2024, entre otros muchos méritos.

Consideró que ellos no debieran faltar entre los mejores deportistas del año en Cuba, encuesta ya abierta para directivos del deporte y periodistas especializados.

Sobre el reto olímpico que se acerca, no dudó en pronosticar una gran actuación de los grequistas, de hasta tres coronas y dos medallas de bronce.

Interrogado sobre el “tamaño” de esa idea, Trujillo aseguró que con cobardía no se puede ganar... Habrá que hacerle caso, no es un hombre de lanzar guaperías por gusto.

LOS 10 MEJORES LUCHADORES DE 2023

Luis Orta (LG, 67 kg), Oscar Pino (LG, 130 kg), Gabriel Rosillo (LG, 97 kg), Milaymis Marín (LF, 76 kg), Yusneylis Guzmán (LF, 50 kg), Alejandro Valdés (LL, 65 kg), Yurieski Torreblanca (LL, 86 kg), Daniel Grégorich (LG, 87 kg), Kevin de Armas (LG, 60 kg) y María Fernanda Santana (LF, 62 kg). Mejor entrenador: Raúl Trujillo (lucha grecorromana); Mejor árbitro: Yunior Sosa.



Radio Habana Cuba